
 
 
Le Secrétaire Général 
 
00435/DB/DB/2021 
 

Compte-rendu du Comité Directeur  n°3 du 19 mars 2021 
 
Membres présents : 
Dominique BALOUP - Francis DUTHIL - Patrick PEDRAZZANI - Véronique PONS – Cassandre 
CAMPANELLA – Jeff CAGNAC -  Gilles ESTAY -  Luc LACOSTE – Pascale CHINAUD – Gilles DUMAS 
Emmanuel MARTINOD – Jean Claude TOUXAGAS – Jean GUILHEM – Laurence BIVILLE – Magalie 
DOMART – Younes KHATTABI  - Florian RODRIGUEZ – Pascal MERLIN – Gilles JAUBERT – Anne 
Marie TREMOUSAYGUE VAN KLAVEREN – Julien MORATA  
Membre absent excusé :  
Hugues RATIER – Patrick ENTAT  
Membre absent :  
Gaël TALLEC 
Personnalités invités : 
Robert COUSTY (Président de la Commission Nationale de la Technique et de la Formation) 
Jean Pierre MORATA (Président de la Commission de Mise à jour des documents officiels) 
Jacques PLA (DTN) 
 
Le Comité Directeur n°4 réuni en dématérialisé le vendredi 19 mars 2021 à 18h00, a été 
ouvert par le Secrétaire Général qui a proposé au Président Lacoste de prendre une première 
fois la parole pour lancer les débats avant d'arrêter les nombreuses décisions inscrites à l'ordre 
du jour. 
Très affecté par le deuil d'un proche lié à la pandémie, le Président a insisté avec émotion 
sur la nécessité d'être humble et prudent face à la maladie individuellement mais aussi 
collectivement dans nos missions fédérales.  
Enfin, il a également évoqué la nécessité de ne pas utiliser aveuglément les réseaux sociaux 
qui, lors de nos commentaires individuels, peuvent laisser penser que c'est un prolongement 
de nos réflexions fédérales. La prudence est donc de mise. 

 

INFORMATIONS GÉNÉRALES 

Point numéro 1 : Club France  

Le DTN confirme que les réunions-rencontres de préparation sont en cours (seniors masculins 
et féminines déjà effectuées)  
Les feuilles de route sont établies afin d'identifier et chiffrer toutes les actions à mener.  
Un rappel a été fait quant à la remarquable organisation de la première rencontre : Sélection 
Elite 1 Vs les Dragons. Notamment au niveau du strict respect des consignes sanitaires.  
 
Point numéro 2 : Reprise des activités. 

Le Président fait état des deux demandes de dérogation pour relancer certaines de nos 
activités.  
 
 



 

 

…/.. 
− reprise pour l'Elite2 

o Avec des entraînements envisageables au-delà de la limite du couvre-feu, avant la 
possibilité de reprendre la compétition 4 à 5 semaines plus tard  

− reprise féminine et fauteuil  
o Compte tenu de la prochaine coupe du monde, dérogation a été demandée pour ces 

deux catégories afin de pouvoir les considérer comme prioritaires avec possibilité de 
reprendre les compétitions 

La fédération est dans l'attente des courriers réponses mais les premiers retours oraux, 
compte tenu de l’aggravation de la pandémie, sont négatifs.  
 

 

JURIDIQUE ET RÈGLEMENTAIRE 

Point numéro 3 : Approbations 

Compte rendu du Codir du 11/01  
 
Le compte rendu est adopté à l'unanimité des membres présents.  
 
Compte rendu du Bureau exécutif du 17 février  
 
Le compte rendu est adopté à l'unanimité des membres présents.   
 
Point numéro 4: Réécriture des statuts et du règlement de la FFRXIII  

Jean-Pierre MORATA en charge de cette lourde mission présente le déroulement de l'ensemble 
des travaux de cette commission. Il tient à associer dans sa démarche : Patrick PEDRAZZANI, 
Suzanne VERDIER et Yves TIGNERES . 
Le Comité Directeur salue l'excellent travail de cette équipe :  
− Parmi l’ensemble des modifications et ajustements proposé, une des mesures phares 

concerne la modification des modalités d'élection du comité directeur et du Président de 
la Fédération .  
o Il a été acté que le scrutin uninominal devait être abandonné au profit de l'adoption 

d'un scrutin de liste avec une dose de proportionnelle.  
Le Secrétaire Général propose au codir de valider l'ensemble des modifications des statuts et 
du règlement intérieur qui devra être présenté pour validation ou non lors de l'Assemblée 
Générale du 10 avril prochain.  
Le Secrétaire Général remercie la commission pour ce travail essentiel.  
 
Le projet est adopté à l'unanimité des membres présents.  
 
Point numéro 5 : Composition du Fonds de dotation. 



 

 

Après un bref rappel du bien fondé d'un tel dispositif, le Comité Directeur a validé à 
l'unanimité le renouvellement du Conseil d'administration du fonds de dotation proposé (Cf. 
annexe).  
 
La proposition de composition est adoptée à l’unanimité des membres présents. 
 
Point numéro 6 :  Composition de l'Institut National de Formation .  

Le DTN présente les différents intérêts de cette structure.  
Il est rappelé que l'INF est une cellule qui peut générer des revenus non négligeables liés à la 
commercialisation des formations proposées par la Fédération.  
Pour être en conformité, il est nécessaire de réactualiser la composition de son conseil 
d'administration (Cf. annexe).   
 
La proposition de composition est adoptée à l’unanimité des membres présents. 
 

Point numéro 7 : État des différentes commissions de la FFRXIII. 

Le Secrétaire Général se félicite de voir que toutes les commissions sont constituées et 
largement représentées pour la majorité d'entre elles.  
Lors du codir du jour, il ne s'agit que de voter pour quelques petits ajustements et pour la 
présidence de la commission des finances qui est proposée à M. Albert SANTALUCIA.  
Le Secrétaire Général et le Président insistent sur l'impérieuse nécessité de délivrer lors des 
réunion de chacune des commissions un compte-rendu détaillé afin de permettre à toutes et 
à tous d'être informés sur la vie de la fédération et des propositions de ses différentes 
commissions.  
 
Les propositions sont adoptées à l'unanimité des membres présents.  
 
Point numéro 8: Constitution du Comité d'Ethique du Rugby à XIII français.  

Des propositions pour la constitution du Comité sont présentée (Cf. annexe) 
 
La proposition de composition est adoptée à l’unanimité des membres présents. 
 
Point numéro 9 : Délégation de signature du Président au Secrétaire Général. 

Elle permet ainsi de donner le cas échéant au Secrétaire Général pouvoir d'administrer la 
Fédération en cas d'empêchement du président (Cf. annexe).  
 
La délégation est adoptée à l’unanimité des membres présents. 
 
Point numéro 10 : Composition de la commission d'arbitrage du PSF  



 

 

Le Centre National pour le Développement du Sport (CNDS) avait pour missions de financer, 
dans le cadre de sa part territoriale, des actions structurantes sur les territoires et de favoriser 
le développement de la pratique sportive. Dorénavant, les missions citées relèvent 
intégralement de la compétence de l’Agence Nationale du Sport. 
C’est ainsi que les demandes de subvention dites « CNDS » seront désormais du ressort de 
l’ANS et auront l’appellation suivante : Projet Sportif Fédéral (PSF). 
Bien que les objectifs de la subvention demeurent inchangés, la nouveauté réside dans le fait 
que les fédérations sont désormais impliquées. En effet, elles sont compétentes pour décliner 
au niveau territorial leurs objectifs de développement dans le cadre des projets sportifs 
fédéraux (PSF). 
Le Secrétaire Général rappelle les statuts de la commission et en propose une composition 
(Cf. annexe). 
 
La proposition de composition de la commission d’arbitrage du PSF est adoptée à 
l’unanimité des membres présents. 
 

 

FORMATION 

Point numéro 11 : Commission Nationale Technique et de Formation  

Robert COUSTY nous présente l'état actuel des travaux de la commission qu'il préside.  
La commission nationale technique et formation s’organise autour de deux objectifs 
prioritaires : 
Objectif 1 : Faire du dispositif de formation un outil efficace au service du développement 
quantitatif et qualitatif de la fédération française de rugby XIII pour : 
− augmenter le nombre de licenciés, être attractif pour des nouveaux publics 
− proposer une offre diversifiée  de pratiques « Rugby treize »   
Objectif 2 : Faire du dispositif de formation un outil efficace dans l’accompagnement  des 
structures responsables du parcours de performance sportive : 
− pôles espoirs  
− pole France 
− haut niveau (équipes nationales) 
Il est proposé que la commission nationale de la formation et de la technique soit structurée 
en 3 sous commissions définies par leurs champs de compétences respectifs et les personnes 
ressources. 
− Sous-commission Formation et Développement 
− Sous-commission Formation et Parcours de performance sportive 
− Sous-commission Formation et Observatoire du jeu 

L'INF reste sous la coupe fédérale. Il est également suggéré la création d'un fond de 
documentation lié au jeu avec pour support le site internet de la fédération pour délivrer un 
accès direct . 
Le Président remercie de façon appuyée Robert COUSTY pour la qualité de l'exposé et la 
cohérence des travaux.  



 

 

 
Point numéro 12 : Convention de délégation de gestion administrative des pôles aux Ligues 

Le Président de la FFRXIII est habilité à signer les conventions avec les ligues pour la gestion 
administrative des pôles « espoirs » qui sont sur leur territoire. Les pôles sont par ailleurs 
pleinement maintenus dans la gestion fédérale du haut niveau (Cf. annexe). 
La convention proposée est adoptée à l’unanimité des membres présents. 
 
 

FINANCES 
 
Point numéro 13: Commission des finances et PGE 

Il est proposé au codir de revenir sur la décision de la gouvernance précédente relative au 
remboursement immédiat du Prêt Garanti par l’Etat, et de conserver une marge de manœuvre 
par la prorogation du remboursement du PGE. 
Le Trésorier Francis DUTHIL et le Président évoquent la préparation du budget. Ils en 
expliquent les modalités, et notamment : 
− le 12/9/2020 un budget prévisionnel antérieur à l'élection du nouveau codir avait été 

adopté. Depuis quelques évènements ont modifié le contexte ; il conviendra donc de 
voter un budget rectificatif le moment venu. 

− arrivée prochaine d'une note relative aux remboursements des frais de mission et de 
déplacements. 

 
La Proposition de prorogation du remboursement du PGE est adoptée à l’unanimité des 
membres présents. 
 

 
SPORTIF ET VIE FÉDÉRALE 

 
Point numéro 14 : Adoption du cahier des charges pour l'accession en Elite 1 et 2  

En l'absence de la non-réception des documents de travail, ce point a été reporté à une date 
ultérieure.  
Le Président évoque  à ce sujet l'utilité d’une DNACG. Une commission essentielle qui devra 
faire l'objet d'un véritable débat.  
Point numéro 15: Fiche navette des clubs.  

Il devait être positionné sur site rénové de la FFRXIII, un espace dédié au dialogue avec les 
clubs. Le Secrétaire Général doit faire le point avec la responsable administrative pour la mise 
en œuvre de cette fiche navette dont le principe sera une mise à jour annuelle des seuls 
points qui auront évolué au sein des clubs. 
 
Point numéro 16 : Statut des anciens internationaux  



 

 

Les nouveaux statuts de la FFRXIII qui seront soumis à l’Assemblée Générale extraordinaire du 
10 avril prochain, prévoient l’attribution d’une carte de membre d’honneur. Celle-ci 
correspond tout à fait au statut d’ancien international qui obtient ainsi une reconnaissance 
de « Membre à vie » de la Fédération. Tout joueur ayant effectué au moins une rencontre 
internationale à partir de la catégorie « junior » pourra se voir délivrer cette carte. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité des membres présents. 
Question diverse 

La demande de subvention pour Radio Marseillette (1 500€) est acceptée sous réserve de 
recevoir leur bilan financier . 
 
Conclusion  

Le Président évoque l’excellence de ce codir qui a été très dense mais également conforme 
avec les objectifs proposés aux clubs lors de la campagne. 
Il remercie toutes et tous de leur participation. 
 
 
 
La séance est levée après 3 heures 35 minutes de débat . 
 
Le secrétaire de séance: Gilles ESTAY  
Vice-président de la FFR13  


